
 

  

Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 31.05.2022 

La seduta ha inizio alle ore 18.30 

ASPERTI Paolo AG  MORLOTTI Giovanni P  

BOSIO Gian Carlo AG  PELLICIOLI Luca AG  

ALBINA VIAN  AG PLEBANI Cristian P  

CASALI Angelo P  TURANI Fulvio P  

LOCATELLI Giancelso p  VOLPI Maurizio P  

LOCATELLI Luca P  ZILIOLI Giampiero P  

Presenti: 08   Assenti: 4 

E’ assente  il Revisore dei Conti, Dott. Marcello MORA. 

 

Vista la L.N. n°157/92 

Vista la L.R.  n°26/93 

Visto il Regolamento regionale n°16/2003 

Visto il Regolamento della Provincia di Bergamo n°5/2005 

Visto lo Statuto del Comprensorio 

Visto il Piano faunistico venatorio della Provincia  di Bergamo 

Vista la L.R. 19/2019    

Il presidente,  verificata la presenza della maggioranza dei consiglieri, dichiara valida la seduta .   

 

Punto 1 O.d.G. – Lettura ed approvazione verbale seduta del  20.04.2022 

Prende la parola il Presidente Volpi, che chiede se sia necessario leggere il verbale della seduta del 20 

APRILE 2022, i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura. Volpi chiede se vi sono dichiarazioni. 

Non vi sono dichiarazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 29/2022 del 31.05.2022: Lettura ed approvazione verbale seduta  del 

20.04.2022, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. 

Votanti 08: Favorevoli 06 -  Astenuti: 02 Locatelli Luca e Asperti P. in quanto non presenti nella 

seduta del 20.04.2022.  

Punto2 O.d.G. – Ratifica acquisto programma di gestione venatoria  XCACCIA  

 

Prende la parola il presidente per ricordare che nella seduta del 09.03.2022 si era già parlato 

dell’opportunità di procedere ad acquistare questo programma di gestione venatoria che avrebbe 



 

  

anche gestito il funzionamento dei punti sparo e foraggiamento che i cacciatori vecchi e nuovi  

devono comunicare per dare corso alla caccia di selezione; in realtà a quella data si ipotizzava la 

collaborazione come del resto avuta dal C.P. nella gestione di tali verifiche nelle precedenti 

stagione venatorie. Il Comprensorio ha inoltrato a suo tempo una richiesta di continuità in tal 

senso, ma non siamo riusciti ad avere risposta in merito. Ci siamo trovati, continua Volpi, ad un 

bivio dove necessitava una scelta per garantire la possibilità di gestire questo servizio al cacciatore 

che spetta in capo al CAC. Giusto ricordare, tale App di gestione venatoria si rende utile al 

Compresorio per una migliore gestione dei prelievi di selezione a tutti gli ungulati in generale e 

per la raccolta immediata e puntuale dei dati di censimento che di abbattimento oltre a informare i 

soci di tutta la cartografia generale con relative zone di divieto della caccia del CAC e relative 

norme e regolamenti e calendari in uso. Il presidente informa di avere sottoscritto in data 02 

maggio 2022  il contratto annuale con la società  XVALUE  con la possibilità di  utilizzo per tutti i  

cacciatori del CAC iscritti nelle varie forme di caccia ad esclusione per il momento dei soli 

capannisti. Il costo del programma, rivisto con una trattativa al ribasso risulta essere di Euro 

2885.90 + iva di legge. 

Continua il Presidente nell’illustrare che già stanno lavorando nell’inserimento di tutti i punti 

sparo e di foraggiamento utilizzati dai cacciatori nel corso della precedente stagione venatoria con 

la verifica delle distanze dei 400 mt. tra i vari punti di foraggiamento. Per il momento rimangono 

in sospeso i punti sparo e foraggiamento indicati dai cacciatori  nella zona buffer dei 1000 mt. 

della Z.S.C. Valpredina Misma. Su tali punti quando ci verranno comunicati dal C.P. si seguirà il 

criterio di inserimento rispettando la priorità nell’ordine  temporale della prenotazione, Altra 

decisione da assumere al fine di dare indicazioni ai gestori della App riguarda se con il punto di 

sparo e foraggiamento debba venire indicato sul sistema e quindi visibile a tutti il nome del 

cacciatore titolare. Per ultimo il Presidente, sentito anche i gestori del programma, ritiene di dare 

in uso il sistema nella prima fase di circa 30gg. ad numero ristretto di persone oltre agli agenti del 

C.P. per testarne l’efficacia.   

Si apre la discussione, intervengono vari consiglieri che concordano con quanto svolto dal 

Presidente nella fase di acquisizione del sistema informatico/app Xcaccia , evidenziando 

l’opportunità o meno di mettere in evidenza sul punto sparo/foraggiamento anche il nome del 

cacciatore titolare; Alcuni consiglieri sottolineano il fatto che indicando la disposizione dei 

cacciatori sul territorio e quindi visibili a chi fa accesso alla App potrebbe ledere alcuni valori 

tutelati dalla D.Lgs n° 196/2003 ( codice della privacy) ;  Replica il Presidente informando che al  



 

  

momento dell’iscrizione al CAC  i cacciatori sottoscrivono una liberatoria dove consentono che 

consente all’Ente di poter comunicare tutti dati personali del cacciatore a destinatari istituzionali 

oltre a consentire il trattamento e utilizzo degli stessi nell’ambito delle finalità  gestionali del 

CAC.  , Morlotti,Volpi  propongono  che in questo primo anno di  utilizzo della App il nominativo 

del cacciatore sia riservato e non espressamente evidenziato in cartografia  . Casali sottolinea la 

sua contrarietà. 

La maggioranza dei consiglieri ritiene di adottare la proposta di Morlotti;  non essendoci altri 

interventi si mette in votazione la ratifica relativa all’acquisto del programma XCACCIA e in 

merito al collegamento dei punti foraggiamento e sparo si ritiene opportuno che per il primo anno  

non compaia il nome del titolare in cartografia.                  

 

La proposta di Deliberazione n. 30/2022 del 31.05.2022: Ratifica acquisto programma di gestione 

venatoria XCACCIA , viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini di cui al presente 

punto 

Votanti 08 : Favorevoli 08 -  Astenuti : nessuno  - Contrari : Casali Angelo esclusivamente sulla non 

condivisione che non viene evidenziato in cartografia  il nome del cacciatore sul punto sparo e 

foraggiamento  

 

Punto 3 O.d.O. – Caccia di selezione al Cinghiale : Ratifica provvedimenti adottati  per la stagione 

venatoria 2022/23 

Prende la parola il presidente per informare il Comitato di gestione in merito al percorso svolto, prima di 

arriv are al Decreto N° 7034 del 20.05.2022, che ha sancito l’inizio della stagione venatoria al cinghiale. 

Va ricordato che il TAR con l’ordinanza di dicembre 2021, ha di fatto chiarito passaggi imprescindibili di 

competenza del CAC e altri dove si ritiene che debba essere sentito l’Ente gestore della Z.S.C. Valpredina-

Misma. Detto questo continua il Presidente , si sono tenuti due incontri presso la struttura A.F.C.P. di 

BERGAMO dove vi hanno partecipato il dirigente regionale dr Lugoboni, la signora Rovetta, il Presidente 

del CAC , il tecnico faunistico dr.Vigano , il direttore dell’ente gestore Enzo Mauri e l’avv. dell’Ente 

Dott.sa .Mauri.  Dopo un confronto acceso nel rimarcare le competenze gestionali del CAC, come del resto 

,inserite nell’ordinanza del TAR, , si è data la disponibilità per un accordo  che trovasse dei punti di 

interesse per entrambi gli Entri a confronto.  Il documento sottoscritto ricorda il Presidente di averlo inviato 

a mezzo mail a tutti i consiglieri.   Fatta questa premessa, va ricordato che a distanza di pochi giorni dalla 

sottoscrizione degli accordi, l’Ente gestore ha manifestato alla Struttura AFCP di Bergamo la volontà di 



 

  

voler recedere da quanto precedentemente sottoscritto, ma con fermezza, in questo caso,  il dirigente 

regionale ha proseguito e redatto il decreto n° 7034 del 20.05.2022 che ha dato il via alla stagione 

venatoria.  Nel frattempo è stato pubblicato la modifica  alla L.R.17/2017 dove l’art.5 comma 5 , concede 

ai  Comitati di Gestione di applicare il pagamento  della quota aggiuntiva di Euro 51.65 solo  per i prelievi 

dei solo Maschi di Classe  2 oltre il secondo capo.  

Si è provveduto continua Volpi alla predisposizione di tutto il necessario per la partenza della caccia di 

selezione agli aventi titolo che è avvenuta il 25 maggio us, con la sola esclusione della caccia all’interno 

del buffer dei 1000 della Z.S.C. Valpredina Misma , in attesa di definire la verifica dei punti di sparo e 

foraggiamento istituiti sino alla data del 31.12.2021 e quelli istituiti dal 01 gennaio 2022 con indicazioni 

che la priorità in caso di minor distanza tra uno e l’altro sarà di confermare l’ordine temporale di 

prenotazione del punto. 

Sono stati adottati i seguenti provvedimenti per i quali si chiede la ratifica : 

a) Protocollo 308 del 22.05.2022 “Assegnazioni e adempimenti per il prelievo del cinghiale in 

selezione 2022/23”; 

b) Protocollo 307 del 14.05.2022 “Denuncia di uscita per la caccia di selezione al cinghiale “; 

c)  Protocollo 318 del 18/5 Gestione ubicazioni punti sparo e foraggiamento;  

d) Istituzione Centri di Verifica e rilevazione dei dati biometrici: CLS PUTTI Ponteranica; RINALDI 

SERGIO Tavernola Bergamasca; ARMERIA GRACE’S Endine Gaiano; AZ.AGRICOLA 

PLEBANI C. Zandobbio. 

E’ stato altresì disposto l’acquisto di n°2000 Fascette a datario inamovibili  per la legittimazione dei capi 

abbattuti ( Bilancio preventivo 2022- capitolo di spesa  4/1 Commissione faunistica venatoria  Euro 

5000,00) 

Intervengono Morlotti , e altri consiglieri  che convergono su quanto adottato dal Presidente, sottolineando  

la fermezza  nel seguire le indicazioni dell’ordinanza sulle competenze del CAC;  

Interviene Casali a nome di Coldiretti e sottolinea la contrarietà dell’associazione nel fare pagare i 51.65 

anche ai soli maschi di classe 2 perché in questo periodo di emergenza danni e cinghiali aumentano, e 

decreti Nazionali, Regionali riguardante la peste suina chiedono contenimento dei cinghiali. Proponiamo 

continua Casali prima di applicare il pagamento della quota aggiuntiva di Euro 50.00 a tutti i cacciatori che 

praticano la caccia al cinghiale. 

 Volpi ricorda che la modifica della L.R.17/2017 ha di fatto annullato quanto deliberato il 20.04.2022 in 

termini di pagamento dei capi prelevati oltre il secondo.  

Non ci sono altri interventi, Volpi pone in votazione la ratifica dei provvedimenti adottati per dare inizio 



 

  

alla stagione venatoria ivi compreso il pagamento dei Maschi di classe 2 oltre il secondo capo prelevato.          

      

 La proposta di Deliberazione n. 31/2022 del 31.05.2022: Ratifica provvedimenti adottati per la 

stagione venatoria 2022, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini di cui al 

presente punto 

Votanti 08: Favorevoli 08 -  Astenuti : nessuno  - Contrari : Casali Angelo e Plebani Cristian  

esclusivamente sul punto relativo di adottare il pagamento sui prelievi di MASCHI CLASSE 2 oltre 

il secondo capo. 

   

Punto 4 O.d.G. - Avvio procedure gara evidenza pubblica per acquisto fauna stanziale . 

 

Volpi informa il Comitato di gestione della necessità di dare corso alle procedure di appalto per procedere 

all’acquisto di fauna integrativa per la stagione venatoria 2022/23.  Pertanto in base alla   normative in 

materia di pubbliche forniture è necessario procedere a gara ad evidenza pubblica con l’invito a partecipare 

ad ogni singola gara ad almeno 05 fornitori. 

Nel rispetto della trasparenza tali gare saranno pubblicate sul sito web del CA nella sezione 

amministrazione trasparente e si terrà in considerazione  compatibilmente con le offerte di partecipazione 

del criterio di rotazione dei fornitori. Si ritiene inoltre di procedere con l’acquisto di selvaggina dividendo 

in due lotti la gara, in modo da poter superare eventuali problemi che potrebbero intervenire dal punto di 

vista sanitario collegato alla aviaria.  

L’acquisto di selvaggina da penna da integrazione avverrà nel rispetto delle disponibilità di cui al capitolo 

3/3 del Bilancio di previsione 2022, sono stanziati 45000,00 Euro. 

Volpi sarà il responsabile del procedimento e pone in votazione l’autorizzazione a procedere alla gara. 

Non vi sono osservazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 32/2022 del 31.05.2022: Avvio procedure gara evidenza pubblica, 

viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini di cui al presente punto. 

Votanti 08 : Favorevoli 08– Contrari/Astenuti nessuno  

 

 

Punto 5 O.d.G. – Caccia di selezione agli ungulati  : Analisi prelievi ungulati difformi (art. 11 D.C.P. 

57 del 14.05.2005 sanzioni accessorie per prelievi difformi ). 

 



 

  

Il Presidente Volpi informa i presenti di aver ricevuto nei mesi scorsi dal Corpo di Polizia Provinciale  

alcuni provvedimenti adottati in sede di convocazione della C.T.U.  relativi a prelievi difformi a fronte di 

assegnazioni effettuate dal C.G. ; da parte di Regione Lombardia invece, provvedimenti per mancate o 

incomplete  comunicazioni di uscita per la caccia di selezione agli ungulati. Mentre per i primi trattasi di 

provvedimenti già emessi dalla C.T.U. (rappresentata per Comitato di Gestione da Locatelli Giancelso) 

pertanto trattasi di mera ratifica ai sensi del Regolamento Provinciale per la caccia di selezione agli 

ungulati; mentre per quelli trasmessi dalla Regione , la decisione sulla sospensione del cacciatore è di 

esclusiva competenza del C.G. nel rispetto delle indicazioni dettate dal Regolamento Provinciale .Si 

procede pertanto all’esposizione  dei casi valutati dalla C.T.U. in merito a prelievi difformi : 

1) Lanza Giacomo Gazzaniga capo assegnato Muflone classe 2 – capo prelevato Muflone classe 3 –

sospensione indicata dalla CTU giorni 60. 

2) Valsecchi Carlo      capo assegnato Muflone agnello – capo prelevato Muflone femmina classe 2  

sospensione indicata dalla C.T.U. giorni 60. 

3)  Lanfranchi Angelo      cappo assegnato Cervo vitello – capo prelevato Cervo femmina classe 2 – 

sospensione indicata dalla C.T.U. 1 stagione venatoria. 

4)  Comi Marco            capo assegnato Muflone classe 2 – capo prelevato muflone classe 3 – 

sospensione indicata dalla C.T.U. giorni 60 

5) Invernizzi Marino            capo assegnato  Muflone agnello – capo prelevato muflone femmina 

classe 2 – sospensione indicata dalla C.T.U. giorni 60. 

6) Lanza Massimiliano                capo assegnato muflone agnello – capo prelevato muflone femmina 

classe 2 – sospensione indicata dalla C.T.U. giorni 60. 

7) Andrioletti Elia                capo assegnato Cervo femmina classe 1 – capo prelevato cervo femmina 

classe 2 – sospensione indicata dalla C.T.U. giorni 45. 

 

Rimangono poi da valutare tre casi che riguardano l’applicazione dell’articolo …..  “ seconda fattispecie “  

del Regolamento Provinciale per la caccia di selezione degli ungulati dove spetta al Comitato di gestione 

applicare la sanzione accessoria . 

 

1) Meni Gervasio Casazza ometteva comunicazione di uscita nella caccia di selezione al cervo; 

2) Corticelli Adriana Gerosa ometteva comunicazione di uscita nella caccia di selezione al cervo; 

3) Donarrunna Francesco Spinone al Lago ometteva comunicazione di uscita nella caccia di selezione 

al cinghiale; 



 

  

Giusto per informazione il Presidente ricorda ai presenti cosa prevede l’articolo 11 2° fattispecie del 

Regolamento Provinciale , in merito alla mancata o parziale segnalazione di uscita per la caccia di 

selezione agli ungulati : “in caso di omessa o incompleta comunicazione preventiva dell’uscita di 

caccia , il Comitato di Gestione provvede    alla sospensione del cacciatore responsabile della caccia di 

selezione fino ad una stagione venatoria “ 

Intervengo Locatelli Giancelso, Morlotti e altri che convengono nell’applicazione di una sanzione 

sospensiva di giorni 15. Il Comitato di gestione concorda su quanto esposto dal Presidente e dai consiglieri 

per l’adozione dei provvedimenti sospensivi come sopra esposto a decorrere dal primo giorno utile di 

caccia nella stagione venatoria 2022/23.     

Non vi sono altre dichiarazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 33/2022  del 31.05.2022: Caccia di selezione agli ungulati  : Analisi 

prelievi ungulati difformi (art. 11 D.C.P. 57 del 14.05.2005 sanzioni accessorie per prelievi difformi e 

mancate comunicazioni di uscita ). viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini di cui 

al presente punto. 

VOTANTI 08 – FAVOREVOLI : 08  – CONTRARI/ASTENUTI:  NESSUNO  

 

 

Punto 6 O.d.G. – Varie ed eventuali  

 Il presidente informa di aver ricevuto la disponibilità da parte del consigliere Asperti Paolo in 

qualità di consigliere facente parte la Commissione ambientale, di poter  effettuare visite di verifica 

su interventi ambientali e di prevenzione danni finanziati   dal CA. I consiglieri presenti prendono 

atto con soddisfazione della disponibilità espressa dal collega Asperti e concordano sull’iniziativa, 

del resto più volte auspicata anche in passato, ma sempre rimasta inevasa. Il presidente invita il 

consigliere Asperti a prendere visione delle pratiche depositate in ufficio e conviene che per gli 

spostamenti necessari alle verifiche   venga riconosciuto al Consigliere Asperti il rimborso delle 

spese viaggio sostenute; Il Comitato concorda all’unanimità su quanto esposto dal Presidente.   

 Rinnovo Comitati tecnici di Gestione: il presidente comunica che contrariamente a quanto asserito 

nei mesi scorsi da parte di Regione Lombardia, nel corso del periodo estivo/autunnale verranno 

rinnovato i Comitati di gestione degli ATC e dei CAC.   

 Richiesta Contributo per Istituzione Centro di Verifica nei pressi di Zandobbio: Il presidente 

espone la richiesta pervenuta da parte dei cacciatori di selezione del Cinghiale Macro area 5    di 

poter usufruire del contributo annuale concesso  per la  gestione del Centro di verifica  anticipato 



 

  

per il prossimo triennio  ( 2022-2023-2024) per gli impegni che andranno ad assumere per la  

formazione di  nuovo Centro di Verifica dotato di  una cella frigorifera per lo stazionamento  delle 

carcasse dei Cinghiali e altri  ungulati abbattuti. Il contributo sarà parametrato al valore concesso 

nelle precedenti stagione venatoria ai Centri   di verifica che già prestano collaborazione con il 

CAC. Il Consiglio da mandato al Presidente per formalizzare quanto richiesto  

 La proposta di deliberazione n° 34/2022 del 31.05.2022: Richiesta contri buto per istituzione 

Centro di Verifica a Zandobbio  viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini 

di cui al presente punto: 

VOTANTI 08 – FAVOREVOLI : 08  – CONTRARI/ASTENUTI:  NESSUNO  

 

Non essendoci argomenti la seduta viene tolta  

 

Il Comitato di Gestione chiude i lavori alle ore 20.45 circa. 

 

Il Segretario del C.A. Prealpi Bergamasche Il Presidente del C.A. Prealpi Bergamasche 

Cristian Plebani     Maurizio Volpi 


